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#天黑了!我该回家了$

每天早晨
!

点多!家住中原路附近的
陈山岭就起床了!草草地吃过早饭他就开
始往学校赶"

早上
"

#

#$

!学生们开始上课了" 作为
中原区外国语小学教导处主任!陈山岭告
诉记者!学校里不管是领导还是普通老师
都有教学任务!由于他是语文教学小组的
带头人!所以平均每天要上两节课!最多
的时候一天要上四节课" 除了日常的备
课$上课外!陈山岭还担负着轮流听学校
其他老师语文课的任务"

中午
%%

#

#$

!学生放学了" 但陈山岭
却不回家" %其实和我一样中午不回家的
老师有很多"&他告诉记者!有的学生中午
放学后并没有回家! 家长在家等不到孩
子!就会给学校打电话询问情况!%我们接
到电话后!就要给这些学生的好友或同桌
打电话询问!直到找到他们为止" &%只要
学生能平安到家!牺牲点休息时间不算什
么' &

小学教师累不累( 有多累( 陈山岭深
有体会" 他说!为了帮助那些功课跟不上
的学生!有的班主任放学后还要给他们补
课!%基本上放学一小时后!班主任老师才

回家" &问到自己下午几点回家!陈山岭笑
着说#%我以天黑为标准!天黑了我就该回
家了" &

在汝河新区小学!记者看到了该校大
队辅导老师冯老师的工作目录# 少先队
工作 $健康教育 $学校校报 $学校通信报
道))冯老师负责的工作可谓是名目繁
多!%由于劳累! 我的颈椎一直有毛病!今
年六月份!做了个大手术!在床上躺了整

整
&

个星期" &打开冯老师的电脑!记者无
意中看到她写下的一句话#%我天天忙于
记录$写作!因为我担任的工作繁杂"每天
上下班我都是早出晚归!一年来没有请过
一次病事假!而且熬夜成了我的习惯" &

#家长理解是我最大的欣慰$

得到社会的认可$家长的理解和信任!

即使再累再苦!老师也是欣慰的"但采访中

不少老师表示很%苦闷&!因为一些家长的
误会和不信任!让他们感到很%难过&$%委
屈&" 不少老师表示!他们组织的正常教学
活动!也能引来家长的一片质疑"

中原区华山路小学校长李钦志告诉
记者!学校在给学生布置作业时!需要老
师一起开会研讨"

汝河新区小学校长严月华说!由于教
师职业的特殊性!他们承受着身心两方面
的压力" 学校除了提倡%书香校园&!让老
师在名著中得到心灵上的滋润以缓解心
理压力外!还特地组织了家长和老师面对
面的%开放日&等活动"

华山路小学还特地开设了%家访日&!

据李钦志介绍!该校老师是%带着学生的
优点&去家访的"

%有些家长认为老师是来告状的!所以
我们首先要消除家长的误会!只有这样才
能更好地沟通和交流" &李钦志说!通过家
访!家长的误会消除了$质疑没有了$他们
满意了!老师也乐了"

许多老师表示! 希望家长能理解$信
任老师和学校!配合好学校做好学生的家
庭教育!以便让学生更好地成长" %家长的
理解是我最大的欣慰" &一位老师激动地
对记者说道" 本报记者 王 映

高校职业学校为中小学!腾!地儿
市政府出招儿缓解中小学入学难

!十九中搬到这里了" #近日$不少路过河南商业高

等专科学校的市民有些疑惑$为什么河南商业高等专科

学校门口挂上了郑州十九中的牌子% 据悉$在市政府组

织协调下
'

实施教育均衡决策$通过土地置换的方式$河

南商业高等专科学校老校区正式交由郑州十九中$作为

该校的高中部%

政府协调 十九中又添新#家$

据了解!十九中是一所完中*初中和高中+!占地面
积

##

亩!目前共有
()

个教学班!在校生
*$$$

人" 由于
生源状况良好!初中每班达

&$

多人!高中每班
!$

多人!

大班额现象严重" 现在!市政府出资
%+,

亿元帮他们置
换了原河南商业高等专科学校的校园!学生们上课终于
不再挤了"

新学期开始!十九中的
($$

多名高三学生搬到了位
于陇海路和兴华街的新校区" %把高三的学生搬到这里!

老校区大班额的现象就能得到缓解' &看到
($$

多名高
三学生兴奋的样子!十九中校长孙晓丽高兴地说" 孙晓
丽介绍! 市教育局初步给郑州十九中高中部定为

*"

个
班!实行小班教学!一个班控制在

*$-($

人!而老校区腾
出来教室后!将会扩大初中的招生计划"

据了解! 河南商专早在
,$$(

年就已搬迁到北郊的
职业教育园区!原有的老校区一直闲置着" 在郑州市政
府$省教育厅$市教育局的组织协调下!通过土地置换的
方式!郑州十九中和河南商专签订校园购置协议"

资源整合 完中初中高中要#分家$

据了解!市区义务教育阶段学校不足!面临的最大
问题是人口集中地没有空地可建学校"除计划由政府通
过预留用地外!郑州市教育局正计划将一部分中职学校
迁至职业教育园区后! 空置的老校区留给中小学建校
用"同时!将完中的高中部外迁!一些生源不好的初中停
办!将这些学校校园也留给中小学建校用"

今年郑州市政府投资
!

亿元!启动了郑州职业教育
基地建设"该基地位于郑汴快速路和京珠高速公路交叉
口东侧"郑州市第一中专$经济贸易学校$信息技术学校
和科技工业学校这

*

所学校作为一期入驻者!将在职业
教育基地建成后搬入" 预计到

,$%$

年!进入职业教育基
地的学校将达十余所!而搬入基地的职业学校原址也留
给中小学建校用" 王 映

全国技工院校技能大赛河南赛区

郑州市技师学院成绩优异
"

月
,&

日至
#$

日! 河南省劳动和社会保障
厅在郑州$ 洛阳两市举办了第二届全国技工院校
技能大赛河南省竞赛! 共有

%"

个地市代表队的
%!!

名选手参赛" 郑州市技师学院
%,

名参赛选手
代表郑州市代表队分别参加了维修电工$ 工具钳
工$焊工三个工种中高级工的比赛!并取得了优异
成绩!共有

*

名选手分别获得维修电工高级工$工
具钳工中高级工和焊工高级工的第一名, 进入前
三名的选手有

&

名! 他们将代表河南省赛区参加
全国技工院校技能大赛" 崔少敏 裴艳

快乐感恩教师节

一封表扬信!催下老师幸福泪%近日!中原区汝河新区小学收到了一封表扬信" &看到这封信!我所有的苦累和委屈

都没有了!因为有家长的理解和支持' $拿着表扬信!学校老师流下了欣慰的泪水% 教师!被称为人类灵魂的工程师!教

师的职业也被称作太阳底下最光辉的职业% 教师节到了!让我们一起倾听几位小学老师心中最想说的话吧'
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这是金桥学校二年级一班一位同
学写的种植大蒜的观察日记" 金桥学校
有一个绿色植物园! 种的既有月季$吊
兰$ 仙人球等漂亮的花! 也有大蒜$洋
葱$韭菜等各种各样的菜" 它被分隔了
很多块!每个班级领养一块!种上自己
喜欢的植物"

种上植物仅仅是第一步!要写观察
日记!还要写实验报告!如果种的植物
生病了!还要找出病因!寻找%治病&办

法" %这培养了学生们的耐心和观察力!

还锻炼了孩子解决问题的能力!并给他
们带了学习的快乐" &校长王东辉告诉
记者!%我们课改的目的就是让孩子们
在学习中得到快乐!让他们去主动的学
习" &

为学生的快乐而教书

回顾六年课改之路!王东辉校长告
诉记者!这六年是摸索着走的 !他和老
师们在不断的探索什么样的校本课程
更适合学生! 怎样讲课更受学生欢迎"

他给老师提出的要求是!为学生的快乐
而教书"

在不断的探索中 !王东辉发现 %做
中学&项目更适合低年级学生" 据王东
辉介绍!%做中学&项目是从国外引进过
来的教育理念!简单的解释就是在实践
中学到知识" 它分为以下几种步骤#看
到现象!提出问题!再进行猜想!然后设
计实验! 用实验的结果来验证你的猜
想" 绿色植物园的实验就体现了%做中
学& 的思想" %它能提高学生的动手能

力!也能发挥学生的想象力 !使学生由
被动学习变成了主动学习" &王东辉说"

!"#$%&'()

今年
(

月的一个星期一的早上!在
举行完升旗仪式后!陈涛同学从校长手
里接到了一张奖状" 上面写着#%陈涛同
学关心集体!热爱学校!主动关紧学校
水池的水管 ! 以实际行动节约每一滴
水! 特授予金桥学校 -爱校小卫士.称
号" &除了有%爱校小卫士&还有%安全之
星&$%环保之星&$%努力学习小本领之
星&$%文明小卫士&的等等" 每到周一升
旗的时候!总有一些孩子从校长手中接
到奖状"

%现在判断好学生的标准多样化
了!用这种眼光看学生会发现每个学生
都有长处" & 大队辅导员赵丹老师说!

%课改之后!我们对学生进行欣赏教育!

实践证明效果很好!那些得到奖状的孩
子!学习中更加卖劲儿了 !我们希望能
挖掘出每一位学生的闪光点" &

本报记者 安 华

绿色植物园里开出快乐之花

作文园地

金水课改

六年巡展

新学期开始 !

二七区 铭 功 路 小
学$ 管城区二里岗
小学邀请交巡警大
队的民警来学校 !

并向同学们发放了
%交通安全知识书
签&!教学生们识别
新的交通手势"

赵骁原 郭亚鹃

!今天是大蒜种上的第一

天$我早早地来到了学校去看

它 $种子还被埋在土里 $没有

一点动静% &

'哈哈 (种的大蒜终于有

了发芽的迹象$一个小芽在土

里探头探脑地张望着这个世

界$它马上就要破土而出了) &

汝河新区小学校长贾长喜说!学校是教书
育人的地方!教师的教学态度$教学理念$教学
方法和教学精神! 直接关系着教育教学的质
量"%我们采取集中和自学相结合的方式!坚持
组织老师们开展政治学习和业务学习" &贾长
喜告诉记者!为了加快骨干教师队伍建设的步
伐!学校逐步建立起了由市级%名师&$%学科带
头人&$%骨干教师&$%教学新秀&组成的骨干教
师队伍!积极承担本年级本学科的各项培训任
务!并不定期地上示范课及理论指导!从细节
入手! 努力让教师们把教育教学工作做好做
落!做出成就" 课堂教学是教书育人的一个主
要程序! 为了抓好课堂教学工作的组织与管

理!该校提出了%五抓&的管理方法!%抓集体备
课$抓听课$抓上课$抓评课$抓辅导与作业批
改!真正地-抓.出了老师的能力!也提高了课
堂的教学质量'&贾长喜说!学校还要求老师在
平常的教学中!要做到备课标$备教材$备生
字$备教法!并坚持实行课后反思制$坚持教案
月查制$坚持教案检查反馈制"

为进一步加强教研组建设! 抓好校本教
研!汝河新区小学不断推进教研活动"据介绍!

该校以年级教研组为组织单位!开展%月教学
公开课&活动!并以分为高中低段的教研大组
为组织单位!定时间!定内容!要求每个学期每
个教师至少上一节教研课!并让所有教师参与

点评!有时还邀请家长参加" 学校还让教学风
格成熟并具有创新意识的骨干教师在本学科
上观摩课$ 示范课! 创设经验交流的大平台!

%这样以点带面!向课堂教学的高质量$高层次
全面推进!促进教师业务水平的全面提升' &

教师是办学的主力! 只有做好教师的工
作!学校的教学才有保障"汝河新区小学把%敬
业奉献!为人师表&作为该校的师训!贾长喜解
释说!敬业$从业忠诚不渝$工作勤勉不懈!是
对教育事业的神圣感和责任心,奉献$热爱学
生$无私无我!是师德的核心,为人师表$言传
身教并举!才能令学生心服口服!产生人格的
魅力"

在第
,#

个教师节来临之际! 各学校纷纷组织精彩
有趣的活动庆祝节日" 二七区陇西小学全体学生发出了
教师节%拿什么回报您!我的老师&活动倡议!号召全体学
生给自己的老师说一句祝福的话! 读一个名人尊师的故
事, 管城回族区回民第一小学全体学生在网上给自己的
任课教师写一封信! 用这种特别的方式祝福老师教师节
快乐,管城回族区站马屯小学举行了一场别具一格的%师
生共度教师节&庆祝活动!把浓浓的师生情融入到舞台表
演中,工人第二新村小学组织师生共同升国旗!一同迎接
教师节的到来"

本报综合报道

我学会了滑旱冰
暑假!我学会了滑旱冰"

在我生日那天!爸爸送给我一双旱冰鞋"一看
到旱冰鞋! 我高兴得跳了起来! 心想等学会滑旱
冰!就可以在院子里耍酷了"我迫不及待地穿上了
旱冰鞋!还没站稳!就%扑通&一声!和地面来了个
亲密接触!还把脚给扭伤了" 不过!这丝毫没有影
响我学习滑旱冰的兴趣"在受伤期间!我还在不停
地琢磨怎样才能滑好旱冰"经过观察!我发现小伙
伴们是这样滑的#身子向前倾斜!把大部分重心向
前移" 我的脚伤刚好!就去试了试" 咦( 怪了' 怎
么看别人滑的时候那么简单! 而自己做起来就那
么难呢(于是!我就不停地练习"一开始!我还是老
摔%仰八叉&!但练着练着就越来越熟练了" 嘿!这
办法还真行'

还有一个棘手的问题#怎样才能不扭伤脚呢(

我想了想#对了!滑内八字步不就行了吗( 跟上次
一样!起初老摔跤!但慢慢就熟练了"随后!我又相
继学会了许多花样"

%哈哈!太好了' 我终于学会滑旱冰了' &我向
爸爸妈妈汇报我的成绩" 爸爸不住地称赞说#%可
以呀!小子' &妈妈也为我自豪"

通过这件事!我明白了一个道理#遇到困难!

只要愿意探究!愿意琢磨!就能想出许多办法,只
要不停地练习和尝试!就会有结果"

伊河路小学 张若重 指导老师 张尽红

洪战辉当老师 励志报告是第一课
本报讯*记者 安 华+洪战辉来郑州当老师啦'

)

月
%

日上午!感动中国十大人物$中国十大杰出青年
洪战辉被郑州三十一中聘为名誉教师" 励志报告是
洪战辉在三十一中上的第一节课"

报告会上! 洪战辉结合他的事迹给全校师生作
了精彩的演讲! 广大师生深深地感受到了他自强自
立$勇于进取的坚韧品格,他面对困难永不低头$面
对挫折永不放弃的奋斗精神,他乐观向上$积极进取
的人生态度,以及对家庭$对社会的责任意识与担当
精神" 很多老师和学生都觉得!%心灵受到强烈震撼
和教育" &

听完洪老师讲的第一课" 同学们围着他问了很
多问题! 洪老师热情地给同学们一一解答" 报告会
后!洪老师还和同学们%亲密接触&///走入班级和
同学们一起谈学习$谈生活$谈理想等等" 洪老师鼓
励学生们积极面对生活!勇敢面对挑战!奋斗进取!

做新时代的有志青年!积极创造更有意义$更有价值
的人生"

三十一中校长王凤兰说
'

请洪战辉来学校当名誉
老师!做励志报告会正是学校%人人成才!为校争光&

的荣校教育的一部分" 学校一直以%荣校进取$追求
卓越&为目标!以%校容我荣$校兴我光&为思想!开展
荣校教育" 在荣校精神的激励下!三十一中各班$各
年级都积极强化班级文化$ 精神建设! 师生爱校荣
校!树立了鲜明的形象"

据王凤兰介绍!学校还开展了赏识教育$成功教
育$信心教育$发展学生的个性特长!突出学生的主
体作用! 培养学生的实际能力" 这些新的改革与探
索!倡导出一种民主和谐的师生关系!同时也深深的
改变着德育的内涵!提升除了德育的实效性" 在%示
范性高中&评估验收中!郑州三十一中的荣校教育$

师生的荣校精神受到了督导专家的高度赞扬"

倾注深沉的爱 照亮学生的心
本报讯 *记者 张 震+ 在郑州中学有这样两个

班级!一个班级在今年的中招考试中!全班
!$$

分以
上的人数达

,$

人!另一个班级的中招成绩也颇为突
出!中招体育平均分达

,)+,

分!创历史新高" 而这两
个班级的班主任却是同一位老师! 她就是郑州中学
的吴红霞老师"

人们都说带毕业班辛苦异常! 而毕业班班主任
更是辛苦!那她是如何带好两个毕业班的呢( 带两个
班的方法一样吗( %当然不能完全一样!根据

%%

班的
班级现状!我在工作中更注重细节上的把握!

%#

班很
多学生都很有思想! 因此我在工作中更注重思想上
的统领" & %你带的

%%

班为什么中招体育分数这么
高( &吴红霞笑着说道#%我从担任两个班的班主任以
来! 就要求学生每天下午课外活动时间跑步# 男生
%($$

米!女生
"$$

米!当时我们并没有得到中招考体
育的信息!出发点就是希望学生有健康的体魄!造就
学生坚强的意志品格!让他们终身受益" &

吴红霞说!一个受孩子衷心爱戴的老师!一定是
一位富有人情味的人! 只有毫不做作的情感才能温
柔地触动学生心灵的琴弦!冷漠永远培养不出热情"

心中有爱!举手投足间才能挥洒出温暖$亲切$宽容!

你把心灵献给孩子! 孩子向你呈现的也必定是一颗
滚烫挚诚的心"

管城回族区站马屯小学师生共演节目% 丁友明 摄

为提高学生
的 自 强 自 立 能
力! 培养团结协
作的精神! 郑州
市第

!)

中在新
学期开学之际 !

对入学新生进行
为期一周的军事
训练" 罗 文

!"#$%& '()*+,

本报记者 王 映 通讯员 冯喜临

感恩教师节

感恩教师节

!在学生的人生航程
中"教师的作用不可低估"

他们起着起航#催发#定向
的作用$%都说中原区汝河
新区小学有一支强硬的师
资队伍" 为进一步了解该
校的师资力量"近日"记者
采访了这所位于汝河小区
的小学&


